
Vereadores querem ‘controle’ sobre
R$ 11,9 mi do Orçamento em Sumaré
Parlamentares podem votar neste semestre orçamento impositivo para garantir execução obrigatória de emendas PÁGINA 07

OFICINAS DE CAPACITAÇÃO 

INICIAÇÃO ESPORTIVA

CONTRA ENCHENTES

CURSOS PROFISSIONALIZANTES

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

A BRK, concessionária responsável pelos serviços de água e esgoto de Sumaré, 
deu início em junho ao projeto Rodas Empreendedoras, que oferece oficinas de 
capacitação para a produção de cosméticos naturais. Com a participação de 20 
mulheres, o objetivo é fortalecer o protagonismo feminino, transformar vidas e 
incentivar o empreendedorismo local.                                                                        PÁGINA 08

O prefeito de Sumaré, Luiz Dalben (Cidadania), inaugura neste domingo (30) o 
CIE (Centro de Iniciação ao Esporte) no Parque Bordon. O evento acontece na 
avenida Carlos Basso, às 15h. O espaço foi construído com repasses do Ministé-
rio do Esporte, por meio da Caixa Econômica Federal. O objetivo dos Centros de 
Iniciação ao Esporte é ampliar a oferta de infraestrutura de equipamento público 
esportivo qualificado, incentivando a iniciação esportiva.                               PÁGINA 03

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), esteve em São Paulo nesta 
semana, na sede do DAEE (Departamento de Águas e Energia Elétrica) do Esta-
do, para tratar do pedido de desassoreamento dos trechos críticos para alaga-
mento do Ribeirão Quilombo, que afeta cerca de 50 a 60 residências dos bairros 
ribeirinhos da cidade.                                                                                                   PÁGINA 05

Hortolândia foi palco nesta semana de uma cerimônia de formatura promovida 
pela Prefeitura através do Programa “Capacita Hortolândia”. O evento, que aconte-
ceu no Gold Eventos, contou com a presença de 250 alunos que concluíram diver-
sos cursos profissionalizantes ao longo do primeiro semestre. “A formatura é um 
momento ímpar para celebrar o sucesso desses estudantes”, destaca o secretário 
de Inclusão e Desenvolvimento Social, Francisco Raimundo da Silva.      PÁGINA 06

BRK distribui kits 
do projeto Rodas 
Empreendedoras 

Luiz Dalben inaugura CIE do 
Portal Bordon neste domingo

Leitinho vai ao DAEE por 
desassoreamento do Quilombo 

‘Capacita Hortolândia’ realiza 
formatura de 250 alunos

SAVEGNAGO VAI SORTEAR R$ 3 MILHÕES EM PRÊMIOS  PG. 03
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Polícia faz buscas 
por empresário de 
Sumaré que está 
desaparecido 
Carro de Luiz Carlos Burim foi localizado em Itapira

Luiz Carlos Burim (56), está desaparecido desde quarta-feira; DIG atua nas investigações

D
IVU
LG
AÇÃO

O empresário suma-
reense Luiz Carlos Burim, 
de 56 anos, está desapare-
cido há três dias e teve seu 
carro encontrado na ma-
drugada desta sexta-fei-
ra (28) na cidade de Itapi-
ra pela Guarda Civil Muni-
cipal. O veículo, uma Che-
vrolet Zafira, foi localizado 

abandonado na rua Antô-
nio Puggina, mas sem ne-
nhum sinal de seu dono. 
A Polícia Civil agora faz 
operações na tentativa de 
localizar o empresário de 
Sumaré. Segundo o dele-
gado responsável pela in-
vestigação, antes de ir pa-
ra Itapira, onde compra-

ria produtos para sua loja, 
Burim saiu do Shopping 
Via Direta, às margens da 
Rodovia Anhanguera, em 
Americana. Investigado-
res realizam uma varre-
dura nas imagens de câ-
meras de segurança para 
acompanhar o trajeto do 
veículo.                      PÁGINA 08
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Clima Região

Sol com muitas nuvens. 
Períodos de céu nublado 

com chuva. À noite o 
tempo fica firme.

TEMPERATURA

Mínima 16 o    l    Máxima 25o

Luiz Inácio está mais 
preparado que o Lula 

dos mandatos I e II. Mas 
ainda não conseguiu cor-
tar o nó górdio. E nem pôr 
o ovo em pé. Entra na ce-
na internacional ao la-
do dos grandes, livra-se de tele-
prompters para ler algumas de 
suas falas, improvisa e consegue 
ser figura de proa na mídia. Mas, 
no Brasil, anda trôpego.

Explico o nó górdio e o ovo 
de Colombo. O oráculo prog-
nosticara que o guerreiro que 
conseguisse desatar o nó que 
atava o jugo à lança do carro 
de Górdio, rei da Frígia, domi-
naria a Ásia. Muitos tentaram. 
Mas desistiram.

Alexandre Magno, a quem 
também foi posto o desafio, ti-
nha duas opções: desfazer o nó, 
corda a corda, ou cortá-lo com a 
espada. Foi o que fez. Num lan-
ce rápido, cortou o nó. Caminho 
aberto para suas conquistas.

A respeito do ovo. Cristóvão 
Colombo, em um banquete co-
memorativo pela descoberta da 
América organizado pelo Car-
deal Mendoza, foi indagado se 
acreditava que outra pessoa se-
ria capaz de fazer o mesmo, se 
ele não tivesse feito o descobri-
mento. Para explicar, Colombo 
desafiou os presentes a colocar 
um ovo de galinha de pé sobre 
uma das suas extremidades. De-
safio aceito.

Como ninguém conseguiu, 
decidiu ele mostrar a solução: 
bateu o ovo contra a mesa de le-
ve, quebrando um pouco a cas-
ca de uma das pontas, de for-
ma que assim ele se achatasse 
e pudesse ficar de pé. O corte-
são que havia lhe questionado 
exclamou que desta forma qual-
quer um poderia fazer, e Colom-
bo respondeu que de fato qual-
quer um poderia, porém nin-
guém se dispôs a fazê-lo.

Aos fatos. Lula es-
tá tentando desatar o 
nó que une o Executivo 
ao Legislativo, põe seus 
mestres-salas na dança 
(Alexandre Padilha, Rui 
Costa, os líderes do go-

verno e do PT na Câmara e no 
Senado), mas os resultados da 
articulação com o centrão con-
tinuam empacados. Esta sema-
na, após voltar da Bélgica, o pre-
sidente retomará, ele mesmo, as 
articulações.

Há um dado que deixa o go-
verno temeroso. É sobre a bai-
xa governabilidade. Em junho, 
segundo a empresa 4Intelligen-
ce de dados, o índice de gover-
nabilidade foi de 48%, o mesmo 
de Jair Bolsonaro em junho de 
2019. E a relação com o Legis-
lativo obteve míseros 18%. Nos 
governos anteriores de Lula es-
ses números beiravam os 70%.

E atentem que Lula tem 
aprendido muito com as crises 
periódicas entre os dois Pode-
res. Sabe que se sua pauta não 
engrenar no Legislativo, seu 
carro atolará na estrada esbu-
racada. A Câmara tem um diri-
gente que sabe manejar com os 
cordões do poder. Arthur Lira 
domina com mão forte o cen-
trão, um aglomerado de parla-
mentares que já não teme ser 
chamado de adesista, direitis-
ta, oportunista, conservador ou 
qualquer outro rótulo. O cen-
trista decidiu mostrar a cara, a 
ponto de figuras de proa desse 
território anunciarem com or-
gulho sua pertinência e identi-
ficação com o centrão, que era 
execrado em tempos idos.

E Lula, que ora levanta a to-
cha da esquerda, ora vai ao con-
fessionário da direita rezar umas 
ave-marias, já não tem nenhuma 
dúvida: só fará um bom governo 
se o centrão responder amém a 
suas rezas. Mas há um compo-

nente que não deve ser esqueci-
do: o comportamento atitudinal 
do eleitorado brasileiro.

O eleitor ganhou uma forte 
camada de racionalidade des-
de os tempos inglórios de Bol-
sonaro e a paisagem devastada 
pelo covid-19. O medo se arrai-
gou pela sociedade ante os re-
cados da morte, que espreitava 
a população. Medo que produ-
ziu a vacina da contrariedade. 
Vacina que imunizou boa par-
cela das classes médias contra 
políticos e governantes. Uma 
consciência mais aguda se ins-
talou em muitas frentes eleito-
rais. O sentimento de que a co-
munidade, depois da tempes-
tade, há de pegar os rumos do 
amanhã sem os percalços que 
têm sido constantes.

Dito isto, vale lembrar que a 
eleição de Lula abriu a janela de 
oportunidades para o Brasil re-
construir o espaço e os tempos 
de borrasca. Entenda-se, tam-
bém que os brasileiros, em sua 
maior parte, não deram um pas-
saporte só de ida a Lula. Nele, 
há a possibilidade da volta. Para 
casa, claro. O PT é o maior parti-
do brasileiro, e o que mais exibe 
manchas. É rejeitado por gran-
de parte da população.

Todo esse cenário muda-
rá sob os impulsos na econo-
mia. Se essa senhora se compor-
tar bem, trazendo recursos pa-
ra bolsos e bolsas, Lula poderá 
arremeter em sua nave voado-
ra e correr mundo. A recíproca é 
verdadeira. Bolso sem dinheiro, 
barriga roncando, salários defa-
sados, cabeça angustiada, cora-
ções bombando pouco sangue 
são os perigos que o guerreiro 
Luiz Inácio terá de enfrentar.

Para ser vitorioso, urge fa-
zer como Alexandre, o Grande: 
cortar o nó górdio que amarra a 
carruagem governativa. E pôr o 
ovo em pé como fez Colombo.

O nó, o ovo e Lula
Gaudêncio Torquato  é escritor, jornalista, professor titular da Escola de Comunicações e Artes da USP e consultor político/Jornal da USP

Lamenta-se a falta 
de amor. O mun-
do não estaria 

bem porque amaríamos 
de menos e de menos se-
ríamos amados. Isso me 
soa contraditório: decla-
ramos amor a tudo e amamos 
de todas as formas. Dizemos 
amar pais, filhos, vizinhos, in-
dígenas, mendigos, bichos... ur-
sinho de pelúcia.

Amamos artistas da novela; 
herói, mocinhas e bandidos; 
vídeos da internet, ou alguém 
em um teclado distante. Quan-
do amamos de demasiado lon-
ge, amamos a própria imagi-
nação. Restamos nos expondo 
sem pudor, o que não é neces-
sariamente mau, em aplicati-
vos de relacionamento.

Ao cabo de tantas falas, pare-
ce que todo mundo se ama e ama 
todo mundo por muitas manei-
ras. Ou então deturpamos a pa-
lavra amor. Demos de usá-la pa-
ra significar gosto ou interesse 
por qualquer coisa: o trabalho, a 
roupa, o veículo, o gato, o sorvete, 
o cachorro, o cachorro-quente...

Creio que há declaração de 
amor em excesso. Mas esse amor 
declaratório é amor de outro ti-
po: é vazio, falado sem nada que 
venha de dentro; um uso vulga-
rizado da palavra; palavra sem 
emoção. Essa exuberância amo-
rosa piegas é advento de emoti-
vidade barata.

Estou pensando no 
amor apaixonado, na 
atração irresistível en-
tre pessoas que se co-
nhecem, se envolvem e 
se desejam. Tenho gos-
to por forma e conteú-

do da paixão avassaladora que 
nasce, vive e morre. Habita-me 
antiga dúvida: como sobrevive 
um caso de amor que já morreu.

Há explicações de que um par 
se atrai por componentes bio-
químicos, cheiro, fenótipo, re-
sistências a bactérias, interes-
se, relações de dominação, bus-
ca de provimento, sapiossexua-
lidade, associação com pai ou 
mãe, carência... Talvez se ame 
por tudo isso e algo mais.

Eu sei que a paixão começa 
sem qualquer comedimento, 
com muitas promessas, com to-
das as ofertas, com uma busca 
ávida e insaciável do outro. Há 
um gozo sôfrego, inesgotável, 
mas que se enternece com um 
toque, uma palavra, um ges-
to. Um vendaval, ou uma bri-
sa, é igual.

Os amantes querem tudo e 
contentam-se com pouco. São 
ciumentos, são generosos. Pe-
dem demais e dão-se dema-
siado. Os amantes são capri-
chosos e egoístas, mas, con-
trariando-se, dão-se um valor 
tal como se cada qual valesse 
por tão só existir. A fase do “só 
vou se você for”.

Depois, como pode!?, a rela-
ção se reconstitui em suspeita 
recíproca: uma tenta se apro-
priar da outra. Estabelecem-se 
limites sempre desrespeitados, 
os enamorados tornam intrusi-
vos; eram cúmplices, agora são 
fiscais. Um pode-tudo se con-
verte em um sistema controles 
proibitivos.

Passa o tempo, vêm descui-
dos. Há mentiras, talvez trai-
ções. O amor fica sem viço. Vai-
-se o devaneado juntos, fica a 
rotina. O gozo da presença vi-
ra obrigação. A gentileza está 
dever doméstico. Então bus-
cavam-se; já só se aturam. Um 
silêncio carregado de sentidos 
ruins toma conta da relação.

Conversão dos sentimen-
tos: prazeres em afazeres cons-
trangidos; brincadeiras em 
rabugice. O tesão irrefreável, 
quando muito, sobra como ca-
rinho fraternal. O sexo afoi-
to acaba em débito conjugal. 
O casal já nem briga; só resta 
um cansaço. Depereceu, sem 
mais, a fascinação.

Estranhamento: se o casal 
sobrevive, uma parte morre 
aos poucos e vê a outra mor-
rer igual. É momento de se ir; 
as partes não se vão. O casal já 
não se afeta. Cada qual se deve 
uma última emoção: a de par-
tir. Se a chama de um amor não 
se recobra ao sopro da vida, a 
hora desse amor se foi.

Sobre o tempo do amor
Léo Rosa de Andrade é Doutor em Direito pela UFSC, psicanalista e jornalista

Japão irá despejar 
água radioativa no 
Oceano Pacífico

Diversos países vizinhos 
do Japão estão se mo-
bilizando para evitar 

que o país prossiga com o pla-
no de despejar água radioati-
va da usina nuclear de Fuku-
shima no oceano, no entanto, 
de acordo com autoridades ja-
ponesas e com a Agência In-
ternacional de Energia Atômi-
ca (AIEA) o planejamento está 
em conformidade com os pa-
drões internacionais de segu-
rança ambiental. A medida é 
considerada necessária para 
desmantelar a usina que so-
freu um derretimento em 2011, 
após um devastador terremo-
to e tsunami.

Segundo o plano, a água 
contaminada será altamen-
te diluída e liberada gradual-
mente no Oceano Pacífico ao 
longo de muitos anos. O go-
verno japonês não especifi-
cou uma data exata, mas pla-
neja iniciar a liberação duran-
te o verão no Hemisfério Nor-
te, entre julho e agosto.

Apesar das garantias das au-
toridades japonesas, preocupa-
ções têm sido levantadas por 
nações vizinhas, como a Co-
reia do Sul e a China. Pesca-
dores sul-coreanos temem pe-
la perda de seus meios de sub-
sistência e os residentes estão 
estocando alimentos por me-
do de contaminação. A China 
foi além e proibiu a importa-
ção de alimentos de algumas 
regiões do Japão.

De acordo com o Pós PhD 
em neurociências e Biólogo 
membro da Royal Society for 
Biology no Reino Unido, Dr. Fa-
biano de Abreu Agrela, o des-
pejo de material contaminado 
no oceano pode ser muito peri-
goso se não for feito com as de-
vidas precauções.

“A radioatividade é muito 
perigosa e deve ser maneja-
da com bastante cuidado, ca-
so contrário, se a contamina-
ção sair do controle e ultrapas-
sar os limites ‘aceitáveis’ po-
dem haver graves consequên-
cias para o ecossistema mari-
nho do local, o que irá gerar 
um efeito em cadeia”.

“Se os animais marinhos, 
as algas ou o sal do oceano for 
contaminado, os níveis de ra-
dioatividade podem aumentar 
a cada nível da cadeia alimentar 
fazendo com que quando o ser 
humano os consuma eles já es-
tejam bastante contaminados”.

“O contato direto com ra-
dioatividade acima dos limites 
de um gray, quantidade máxi-
ma que o corpo pode absor-
ver, pode gerar uma série de 
doenças, náuseas, vômitos, fe-
bre, dores de cabeça, mutações 
genéticas hereditárias nas cé-
lulas reprodutivas, danos irre-
mediáveis nos órgãos internos, 
podendo causar câncer”.

“No entanto, ainda não há 
consenso sobre o impacto do 
consumo de pequenas quanti-
dades de conteúdo contamina-
do a longo prazo, e também se-
ria necessário identificar se ha-
veria e qual seria a intensidade 
dessa contaminação, então fica 
a pergunta, vale mesmo a pe-
na usar essa técnica para dar 
um fim na água contamina-
da?”, questiona o Dr. Fabiano 
de Abreu Agrela.

Fabiano de Abreu 
Agrela Rodrigues

é PostDoc em Neurociências; Doutor e Mestre 
em Ciências da Saúde nas áreas de Psicologia e 

Neurociências; Mestre em Psicologia; Mestre em 
Psicanálise com formações em neuropsicologia, 

licenciatura em biologia e em história, 
tecnólogo em antropologia e pós graduado em 

Programação Neurolinguística
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Prefeito Leitinho 
vai ao DAEE por 
desassoreamento 
do rio QuilomboCIDADESSÁBADO
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Espaço tem objetivo de ampliar a oferta de infraestrutura de equipamento público esportivo, 
incentivando a formação de atletas entre crianças e adolescentes de alta vulnerabilidade social 

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
inaugura neste domingo 
(30) o CIE (Centro de Inicia-
ção ao Esporte) no Parque 
Bordon. O evento acontece 
na avenida Carlos Basso, às 
15h. O espaço foi construído 
com repasses do Ministério 
do Esporte, por meio da Cai-
xa Econômica Federal.

“É uma satisfação enor-
me entregar o CIE cuja fun-
ção principal é formar ci-
dadãos dentro do esporte. 
Nossa administração sem-
pre gostou de investir na 
área esportiva por acredi-
tar que por meio do espor-
te podemos formar pessoas 
do bem, seres humanos de 
caráter”, afirma o prefeito.

O objetivo dos Centros 
de Iniciação ao Esporte é 
ampliar a oferta de infraes-
trutura de equipamento 
público esportivo qualifi-
cado, incentivando a ini-
ciação esportiva em terri-
tórios de alta vulnerabili-
dade social.

CIE do Portal Bordon conta com ginásio poliesportivo e arquibancada para até 181 lugares 

Luiz Dalben inaugura CIE do 
Portal Bordon neste domingo

DIVULGAÇÃO
Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

15h
INAUGURAÇÃO

CIE do Residencial 
Portal Bordon 
fica na avenida 
Carlos Basso

ESPAÇO ESPÍRITA

Planeta de provações
Segundo a doutrina Espírita, a Terra é um Pla-

neta de provações e expiações, onde espíritos bons 
e maus convivem em harmonia e desarmonia. É 
uma oportunidade para que os seres encarnados 
possam aprender e evoluir com essa convivência.

Essa desarmonia acontece muitas vezes no seio 
de uma família. A família, o elo mais importante 
que um ser reencarnado pode ter, é o local apro-
priado para ele evoluir. Nela geralmente recebe 
muito amor e aprendizado. É nela que deve re-
ceber os fundamentos iniciais e básicos para sua 
evolução espiritual. Mas sabemos que nem sem-
pre é assim. Existe sempre alguém desajustado 
nesse convívio: um pai, uma mãe ou mesmo um 
filho. Muitas vezes tem um “desajustado” nesse 
ambiente. E porque acontece isso?

O “desajustado” – pai, mãe, filho ou qualquer 
outro membro da família – aqui está reencarna-
do para pagar débitos ou aprender valores que até 
então não conseguiu em reencarnações passadas. 

Mas até quando isso vai durar? Sabemos pelos 
mesmos ensinamentos do Espiritismo, que nos-
so planeta encontra-se em fase de transição, de 
mudança. A evolução da Terra é gradativa. Já es-
tá acontecendo. Daqui a alguns anos só terá lugar 
em nosso planeta seres reencarnados que se pre-
dispuserem a colocar em prática os ensinamen-
tos deixados por Jesus em sua passagem pela Ter-
ra. É a Lei do Progresso, que vale para o planeta e 
para seus habitantes. 

Há duas formas disso acontecer: de uma ma-
neira lenta, gradual e quase imperceptível; outra, 
por mudanças bruscas, de maneira mais rápida. 

O planeta, como dissemos, vai evoluir com seus 
espíritos e também fisicamente. A cada ano que 
passa já se notam acontecimentos geológicos que 
poderemos chamar de imprevisíveis e catastrófi-
cos. Provavelmente este já é um sinal do que po-
de vir pela frente. 

As mudanças já estão acontecendo com o pla-
neta; com certeza a geração futura terá ideias e 
sentimentos distintos e mais elevados que a ge-
ração presente. 

A.M.

nida Engenheiro Jayme 
Pinheiro Ulhôa Cintra, 
1764, no Jardim Bom Reti-
ro e conta com unidades do 
Banco do Povo e MEI (Mi-
croempreendedor Indivi-
dual), descentralizando os 
atendimentos.

A ampliação do Centro 
Dia, em parceria com a As-
sociação Pestalozzi, visa o 
atendimento humanizado 
a pessoas com deficiência. 
As novas instalações ficam 
na rua Francisco de Souza, 
880, na Chácara Bela Vista. 
O novo espaço é mais am-
plo e moderno, além de to-
talmente adaptado.

O Centro Dia é um ser-
viço de proteção social es-
pecial para pessoas com 
deficiência e suas famí-
lias, com atendimento es-
pecializado diário. O obje-
tivo é promover a autono-
mia e a melhoria da quali-
dade de vida, prevenindo 
a segregação dos usuários 
do serviço e assegurando 
o direito à convivência fa-
miliar e comunitária. Os 
participantes devem ter 
de 18 a 59 anos.

O projeto integra, num 
só espaço físico, ativida-
des e a prática voltados ao 
esporte de alto rendimen-
to, estimulando a forma-
ção de atletas entre crian-
ças e adolescentes.

O CIE do Residencial 
Portal Bordon conta com 
ginásio poliesportivo (ar-
quibancada para até 181 lu-
gares), com área de apoio 
(administração, sala de 
professores, vestiários, en-

fermaria, copa, depósito, 
academia, sanitário públi-
co) e quadra externa.

OUTRAS INAUGURAÇÕES
Recentemente, o prefei-

to entregou o Posto do Se-

brae Aqui da Área Cura e as 
novas instalações do Cen-
tro Dia. Os eventos fazem 
parte da celebração dos 155 
anos de Sumaré.

O posto do Sebrae Aqui 
da Área Cura fica na ave-

Para comemorar seus 47 
anos, celebrados em agosto, 
a rede Savegnago Supermer-
cados lançou a campanha 
“Aniversário de Milhões”, 
que distribuirá R$ 3 milhões 
em prêmios para os clientes, 
além de doações para enti-
dades assistenciais nas cida-
des em que atua. A campa-
nha será realizada até 13 de 
setembro e é válida em todas 
as unidades da rede.

 Ao todo, serão realiza-
dos três sorteios, com 60 
prêmios em certificados de 
barras de ouro no valor de 
R$ 50 mil cada. Haverá um 
ganhador para cada cidade 
em que a rede mantém suas 
lojas, totalizando 20 ganha-
dores por sorteio nos muni-
cípios de Sertãozinho, Ri-
beirão Preto, Araraquara, 

Araras, Americana, Barre-
tos, Bebedouro, Campinas, 
Franca, Hortolândia, Jabo-
ticabal, Jardinópolis, Leme, 
Limeira, Matão, Monte Alto, 
Piracicaba, Rio Claro, São 
Carlos e Sumaré.

 Todos os sorteios serão 
realizados na sede adminis-
trativa da empresa, em Ser-
tãozinho, e serão transmiti-
dos ao vivo pelas redes so-
ciais da rede Savegnago Su-
permercados e por progra-
mas televisivos.

 “O Savegnago Supermer-
cados está sempre antena-
do em promover ações que 
realmente façam a diferen-
ça na vida de nossos clien-
tes. Junto com nossos cola-
boradores e parceiros, pre-
paramos uma grande cam-
panha para celebrar mais 
um aniversário da rede e, 
assim, levar aos nossos con-
sumidores oportunidades 

de grandes ofertas e mix 
de produtos diferenciados 
diante de um atendimen-
to de qualidade que sempre 
priorizamos. Também cum-
primos com a nossa respon-
sabilidade social em colabo-
rar com entidades e insti-
tuições para o desempenho 
de suas atividades. É uma 
grande festa em que todos 
participam, colaboram e co-
memoram”, explica o pre-
sidente-executivo da rede, 
Chalim Savegnago.

COMO PARTICIPAR
A cada R$ 100 em com-

pras, sendo cumulativos, o 
cliente poderá concorrer aos 
prêmios da promoção. Para 
participar, ele deverá res-
ponder corretamente à per-
gunta “Qual é a Rede Forte 
do Interior?”. Quem utilizar 
como forma de pagamen-
to qualquer um dos cartões 

Savegnago ganhará o dobro 
de pontos da compra.

Participando desta pro-
moção, o cliente também 
participará automatica-
mente do “SAVE GANHE” e 
poderá usufruir de todos os 
benefícios do programa de 
vantagens. Quem já está ca-
dastrado, só poderá respon-
der à pergunta da promoção 
e confirmar sua participa-
ção se estiver com os dados 
cadastrais informados cor-
retamente no sistema. Ca-
so esteja faltando alguma 
informação, poderá atuali-
zar no término da compra 
no próprio checkout.

 Após confirmada a par-
ticipação com a atualiza-
ção dos dados e respondida 
corretamente a pergunta, os 
cupons serão gerados auto-
maticamente nas compras 
posteriores, desde que exis-
ta saldo de pontos para isso.

Savegnago comemora aniversário com 
sorteio de R$ 3 milhões em prêmios

47 ANOS

Diretoria do Savegnago no lançamento da campanha ‘Aniversário de Milhões’
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Festa de Sant’Ana 
reúne milhares de 
pessoas em 8 dias

Principal quermesse em Sumaré teve 
sorteio de prêmios e comidas típicas

A tradicional festa de Sant’Ana, em Su-
maré, aconteceu em três finais de semana 
de quermesse, que contou com sorteio de 
prêmios, muita música e comida saborosa.

“O evento, além de ser importante pa-
ra o público católico, é importante como 
marco referencial para Sumaré, por conta 
de tê-la como padroeira da cidade”, disse 
o pároco Emerson Ginetti. 

A festa aconteceu nos dias 8, 9, 15, 16, 22, 
23, 25 e 26 deste mês, sempre a partir das 
18h. Neste ano, a celebração saiu do pon-
to de costume, na rua ao lado da matriz, 
e aconteceu no Centro Pastoral Nossa Se-
nhora Aparecida, na avenida Luís Frutuo-
so, número 331, na Vila Santana.

O cardápio trouxe pratos típicos de quer-
messe. Além dos tradicionais, como lanche 

de pernil, foi servido hambúrguer, lanche 
de frango e polenta. Nos bingos deste ano, 
foram sorteados de eletrodomésticos a bi-
cicletas, e até dinheiro. O valor para parti-
cipar foi de R$ 5 por três cartelas.

A chegada da imagem à matriz marcou o 
início da novena da padroeira, que termi-
nou no dia 25. A celebração aconteceu por 
padres diferentes a cada dia.

No dia da padroeira, 26, que também 
marcou o aniversário de 109 anos da paró-
quia em Sumaré, contou com 250 voluntá-
rios e com a apresentação de cantores co-
mo: Alexandre Costa, Pedro Henrique, Luiz 
Gustavo e Banda, Ítalo e Janaina e Tom Bar-
boza. A festa contou com área kids, com 
brinquedos infláveis, pesca e carreta ex-
plosão e mais de 38 patrocinadores.



Em cerimônia no au-
ditório do Paço Munici-
pal, o prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
diplomou e deu posse aos 
20 integrantes titulares e 
suplentes do novo Compa-
no (Conselho Municipal de 
Proteção dos Animais) de 
Nova Odessa, para o biê-
nio 2023-2025.

O órgão participativo, 
consultivo e deliberativo 
foi criado pela Lei Munici-
pal nº 2.625, de 2012, é pa-
ritário, sendo composto por 
cinco integrantes da socie-
dade civil organizada e cin-
co do poder público. Suas 
reuniões devem ocorrer 
mensalmente. As funções 
dos membros do Conselho 
são consideradas de inte-
resse social e um “serviço 
público relevante”, não sen-
do remuneradas.

Cabe ao Compano, atra-
vés de resoluções, propor as 
diretrizes da política muni-
cipal de proteção aos ani-
mais, proteger a vida ani-
mal de toda e qualquer for-
ma de maus-tratos, fiscali-
zando o cumprimento da 
legislação em vigor e pro-
mover debates, palestras e 
divulgação de informações 
inerentes à proteção da vida 
animal, inclusive visando à 
melhoria dos serviços públi-

cos voltados para atender as 
demandas apresentadas re-
ferente ao assunto.

Foram empossados os 
seguintes conselheiros: os 
representantes da AAA-
NO (Associação dos Ami-
gos dos Animais de Nova 
Odessa) Carlos Eduardo Pi-
notti Junior (titular) e Joce-
li Maleniez (suplente); os 
representantes de clínicas 
veterinárias do município 
Paula Fernanda Yones Gra-
nig Piconi e Luiz Fernando 
Piconi (titular e suplente), 
Vitor Flores e Luiz Carlos 
Forro Pereira (titular e su-
plente); e os representan-
tes da OAB Fernanda Volpe 
e Ben-Hur Gomes (titular e 
suplente). Pelos protetores 
de animais independentes, 

foram empossados Laris-
sa Pires Frias e Andrea Do-
mingos Piolo Baptista (titu-
lar e suplente).

Já pelo poder público, fo-
ram empossados no Conse-
lho Municipal de Proteção 
dos Animais, para o biênio 
2023-2025: os representan-
tes da Câmara Municipal 
Willian Santinato Gielfi e 
Keila de Cássia Coelho Ro-
sa (titular e suplente); os re-
presentantes da Prefeitura 
Municipal Paula Faciulli e 
Daniela Helena Fávaro, An-
drea O. Penachione Fara-
lhe e Teresa Cristina Bau-
ler Montesano Ferraz, Da-
mares B. Pereira e Natália 
K. Araújo Lins (respectiva-
mente, titular e suplente). 
E, pela Coden Ambiental, 

foram empossados Jaqueli-
ne Carraro Socci e Alexan-
dre Martins Vieira.

“Estamos buscando fa-
zer uma administração di-
ferenciada em Nova Odes-
sa, voltada para o ser hu-
mano, para o bem-estar do 
cidadão, e também para as 
questões ambientais, como 
a defesa dos animais. Es-
se Conselho tem um papel 
fundamental nesta área, 
vocês vão nos ajudar não 
apenas a identificar e pro-
teger os animais em risco, 
mas também a criar novas 
ações e programas de pre-
venção ao abandono, por 
exemplo. Obrigado por 
aceitarem fazer parte des-
sa causa”, afirmou o prefei-
to Leitinho.

Membros do Conselho de Proteção dos 
Animais de Nova Odessa tomam posse

DIVULGAÇÃO

BIÊNIO 2023-2025

Uma nova opção de la-
zer será entregue para a 
população de Sumaré: a 
Prefeitura inaugura neste 
domingo (30), às 9h, a revi-
talização do “Bosque dos 
Lagos Cidade Orquídea”. 
O espaço de 32 mil m² de 
área verde fica no Jardim 
Dall’Orto, com entrada pe-
la rua Piracanjuba, esqui-
na com a rua Goiatuba.

Além da grande área ver-
de, que já conta com diver-
sas mudas de árvores fru-
tíferas e nativas, o espaço 
conta com lagoa de pesca, 
playground, academia ao 
ar livre, pista de caminha-
da, mini pista de mountain 
bike, quadra de vôlei, fute-

vôlei e beach tennis.
“Sumaré merece mais 

esse presente. O bosque foi 
projetado para somar aos 
atrativos turísticos da nos-
sa cidade, oferecendo aos 
nossos moradores um es-
paço em meio à natureza 
para atividades de lazer, 
exercícios físicos e mais 
qualidade de vida. É com 
grande alegria que prepa-
ramos essa festa para en-
tregar o Bosque dos Lagos 
à população. Todos estão 
convidados a participar e 
conhecer”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

A recuperação da área 
verde é realizada em par-
ceria com a iniciativa pri-
vada. O bosque estará 
aberto para a população 
todos os dias.

Prefeitura entrega 
‘Bosque dos Lagos 
Cidade Orquídea’

REVITALIZAÇÃO 

Local possui 32 mil m² de área verde e fica no Dall’Orto

DIVULGAÇÃO
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Empresário de 
Sumaré desaparece 
e tem carro 
localizado em ItapiraCIDADES

Ao todo, 20 integrantes 
titulares e suplentes foram 

diplomados
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Medida visa acabar com as 
enchentes em bairros ribeirinhos 
de Nova Odessa; chefe do Executivo 
também pleiteia a construção de 
ponte na Ampelio Gazzetta

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
esteve em São Paulo nesta 
semana, na sede do DAEE 
(Departamento de Águas 
e Energia Elétrica) do Es-
tado, para tratar do pedi-
do de desassoreamento dos 
trechos críticos para alaga-
mento do Ribeirão Quilom-
bo, que afeta cerca de 50 a 
60 residências dos bairros 
ribeirinhos da cidade. Um 
pedido de desassoreamen-
to deve agora ser formaliza-
do pela Prefeitura através 
do Programa Água é Vida, 
no Eixo Rios Vivos.

O prefeito destacou a 
importância de viabilizar 
o desassoreamento do rio, 
visando prevenir e mitigar 
os impactos das enchentes 
que prejudicam significa-
tivamente a população re-
sidente nas proximidades 
desses trechos afetados.

Leitinho foi acompanha-
do na capital pelo secretá-
rio-adjunto de Obras, Pro-
jetos e Planejamento da 
Prefeitura, Gustavo Valen-

te, pelo secretário-adjun-
to de Desenvolvimento, 
Eduardo Mota, e pela dire-
tora de Meio Ambiente, Da-
niela Fávaro. Eles foram re-
cebidos por Nelson Massa-
kasu Nashiro, assessor téc-
nico chefe do gabinete de 
Mara Semensato, superin-
tendente do DAEE.

“Fui (ao DAEE) tratar de 
dois importantes assun-
tos: desassoreamento do 
Rio Quilombo e o pedido 
de autorização à Defesa Ci-
vil para viabilizar a cons-
trução de uma nova ponte 
na avenida Ampelio Gaz-
zetta. O desassoreamen-
to do Rio Quilombo é ne-
cessário para acabar com 
as recorrentes inundações 
que afetam os jardins São 
Jorge, Flórida e Fadel. Es-
tas inundações atrapalham 
muito a vida da população 
que mora ou trabalha nes-
tas regiões”, explicou Leiti-
nho após o encontro.

PONTE
Leitinho e equipe técni-

ca também conversaram 
sobre a viabilização de uma 
das mais importantes obras 

do novo plano de macro-
drenagem da bacia do Cór-
rego Capuava. Trata-se da 
construção de uma nova 
ponte ou passagem com 
aduelas no ponto em que a 
avenida Ampelio Gazzetta 
passa sobre o córrego, para 
a qual já há um pré-projeto, 
processos de licenciamen-
to e um pedido de recursos 
para a obra via DAEE.

Seg undo o prefeito, 
“mesmo com o desassorea-
mento, em função de não 
terem investido em infraes-
trutura, como a construção 
de galerias subterrâneas 

para captação de água da 
chuva, serei obrigado tam-
bém a construir uma pon-
te para resolver o proble-
ma da enchente (no Cór-
rego Capuava). Portanto, 
nesta mesma reunião, re-
forcei este pedido de cons-
trução de uma ponte que fi-
cará no entroncamento da 
rua Fioravanti Martins com 
a Ampelio Gazzetta”, refor-
çou Leitinho.

“A crescente urbanização 
e impermeabilização do so-
lo nesta bacia são a causa, 
por exemplo, dos alaga-
mentos que acontecem na 

Ampelio Gazzetta quando 
chove forte. Essa bacia não 
tem escoamento adequado 
de águas pluviais, não tem 
galerias necessárias, com 
o dimensionamento ade-
quado para escoar o volu-
me de águas de qualquer 
chuva forte. O resultado são 
os alagamentos no ponto 
em que o córrego chega na 
Ampelio Gazzetta”, expli-
cou a secretária de Obras, 
Miriam Lara Netto.

“E esse problema tende 
a piorar ao longo do tem-
po porque, se antes eram 
sítios, houve a aprovação 

de muitos loteamentos e 
condomínios nessa bacia, 
que causaram a imper-
meabilização do solo, fa-
zendo com que as enxurra-
das cheguem mais rapida-
mente e em volume muito 
maior ao Córrego Capua-
va”, completou.

A bacia do Córrego Ca-
puava abrange desde a ave-
nida São Gonçalo, passando 
pelo “baixadão” da Ampe-
lio, até desaguar no Ribeirão 
Quilombo, e praticamen-
te não conta com obras de 
drenagem de águas pluviais 
(das chuvas) nem galerias.

Prefeito Leitinho vai ao DAEE por 
desassoreamento do rio Quilombo 
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Leitinho e equipe 
querem viabilização 
de obra de 
construção de ponte 



PROFISSIONALIZANTES

SÁBADO,
29 DE JULHO DE 2023 CIDADES06 Tribuna Liberal

Cerimônia celebra conclusão de 
diversos cursos e ressalta importância 
do programa na formação profissional 
e geração de renda, afirma Executivo  

Hortolândia foi pal-
co nesta semana de uma 
cerimônia de formatu-
ra promovida pela Prefei-
tura através do Programa 
“Capacita Hortolândia”. O 
evento, que aconteceu no 
Gold Eventos, contou com a 
presença de 250 alunos que 
concluíram diversos cursos 
profissionalizantes ao lon-
go do primeiro semestre.

Com a presença do se-
cretário de Inclusão e De-
senvolv imento Social, 
Francisco Raimundo da 
Silva, e do secretário-ad-
junto Gerson Ferreira, além 
da primeira-dama e presi-
dente do Fundo Social de 
Solidariedade, Maria dos 
Anjos Assis Barros, e Cafu, 
(titular de Governo), a ceri-
mônia foi marcada pelo re-
conhecimento dos esforços 
dos estudantes que se em-
penharam em aprimorar 
suas habilidades e conhe-
cimentos.

“A formatura é um mo-
mento ímpar para cele-
brar o sucesso desses es-
tudantes e evidenciar a 
importância do programa 
na construção de um fu-
turo promissor para toda 
a comunidade, com mais 
profissionais capacitados 
e engajados em contribuir 
para o crescimento da re-
gião”, destaca o secretário 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social, Francisco 
Raimundo da Silva.

Ao longo do primei-
ro semestre, o programa 
ofertou uma variada ga-
ma de cursos em diferen-
tes áreas, tais como Mani-
cure, Sobremesa, Maquia-
gem, Barbearia, Artesana-
to em Pedrarias, Cabelei-
reiro, Atendimento ao Pú-
blico, Jovens no Mercado 
de Trabalho, Extensão de 
Cílios, Banho e Tosa, Re-
cepcionista de Eventos, 
entre outros. Essa diver-
sidade de opções propor-
cionou aos alunos a opor-
tunidade de se capacita-

rem em áreas de interesse, 
ampliando suas perspec-
tivas profissionais e po-
tencializando suas chan-
ces de inserção no merca-
do de trabalho.

O aluno do curso de Bar-
beiro, Leandro Soares San-
tos, de 31 anos, destacou 
a conclusão da formação. 

“Estou muito feliz em fi-
nalizar meu curso, apren-
di bastante e agora quero 
colocar em prática tudo o 
que eu desenvolvi duran-
te as aulas”, disse.

A professora de Atendi-
mento ao Público, Michel-
le Trevisan, compartilhou 
sua satisfação. “Muito fe-

liz em ver os alunos feli-
zes e se formando, dese-
jo a eles muito sucesso em 
suas profissões”.

O Projeto “Capacita Hor-
tolândia” é uma iniciati-
va desenvolvida em par-
ceria com o Instituto Re-
crie, cuja missão é promo-
ver a formação profissio-

nal, estimular o empreen-
dedorismo e a empregabi-
lidade, e fomentar a inclu-
são produtiva na região. As 
formações, totalmente gra-
tuitas, são ministradas no 
CQP I (Centro de Qualifi-
cação Profissional), situa-
do na rua Estados Unidos, 
217, Jardim Santa Clara.

Presidente do Fundo Social, Maria dos Anjos, esteve presente na formatura e enalteceu iniciativa municipal

‘Capacita Hortolândia’ forma 250 
alunos e fortalece empreendedorismo

DIVULGAÇÃO

A fim de garantir melho-
rias aos espaços e atendi-
mento à comunidade es-
colar, quatro escolas da 
rede municipal de Horto-
lândia passam por manu-
tenção e intervenções nes-
te mês de julho. As obras 
são realizadas pela Prefei-
tura após contratação, via 
licitação, de empresa espe-
cializada para executar as 
intervenções de manuten-
ção nas unidades escola-
res. A medida da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, ajuda a ampliar as 
ações e agilizar os serviços. 

Ao todo, serão beneficia-
das cerca de 980 crianças e 
estudantes das unidades de 
Educação Infantil e do En-
sino Fundamental.

Entre as unidades be-
neficiadas estão a EMEIEF 
(Escola Municipal de Edu-

cação Infantil e Ensino 
Fundamental) Profª Zenai-
de Ferreira de Lira Seorlin, 
no Remanso Campineiro. 
A unidade passa por ma-
nutenção geral, com inter-
venções no pátio e refeitó-
rio, troca de piso, adapta-
ção para rampas de aces-
sibilidade na entrada e fe-
chamento do muro no en-
torno da escola. Após es-
sa primeira fase, será rea-
lizada a intervenção na co-
zinha e lavanderia da uni-
dade escolar. Outras uni-
dades que receberam in-
tervenções, neste período, 
foram a EMEI (Escola Mu-
nicipal de Educação Infan-
til) Jardim Novo Cambuí e 
a EMEIEF Jardim Santa Es-
meralda. As duas unida-
des escolares tiveram in-
tervenções abrangentes na 
estrutura do muro no en-
torno das escolas, garantin-
do maior segurança para a 
comunidade escolar. Já na 
EMEI Antonieta Claudine 

de Oliveira Fuzaro Catuz-
zo, localizada na Chácaras 
Acaraí, a equipe realiza a 
manutenção do forro e te-
lhado da cozinha para me-
lhorar a ventilação e a ilu-
minação natural do espaço.

Para o secretário de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, Fernando Moraes, as 
ações de manutenção esco-
lar são prioridades. “Acre-
ditamos que os reparos rea-
lizados nas unidades es-
colares possam melhorar 
a convivência de toda co-
munidade escolar e con-
tribuir para a qualidade do 
ensino”, enfatiza. 

Segundo a Secretaria 
de Educação, a Prefeitura 
prorrogou por mais um ano 
a contratação da empresa 
especializada em interven-
ção e manutenção escolar. 
A expectativa com a pror-
rogação do contrato é que 
todas as 60 unidades esco-
lares sejam atendidas den-
tro deste período.

Escolas de Hortolândia passam por manutenções

Empresa contratada pela prefeitura garante melhorias em quatro escolas em julho

DIVULGAÇÃO

NO RECESSO

O Samu (Ser v iço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência) de Hortolândia 
também faz o atendimen-
to de acidentes nas rodo-
vias Anhanguera e Ban-
deirantes. Para agilizar 
sua atuação nesses casos, 
o serviço se reuniu com a 
CCR AutoBAn, nesta sex-
ta-feira (28). 

Na pauta do encontro, o 
Samu definiu novos proto-
colos de comunicação para 
o atendimento de ocorrên-

cias nas duas rodovias ad-
ministradas pela conces-
sionária. “Ficou definido 
que a CCR vai disponibili-
zar um telefone de conta-
to direto com seu centro de 
controle operacional. Por 
sua vez, o Samu vai dispo-
nibilizar uma linha direta 
com a Central de Regula-
ção de Urgências. Assim, 
vamos otimizar o contato 
entre os dois lados”, des-
taca o diretor da Atenção 
Hospitalar de Urgência e 
Emergência do Samu, Re-
nato Lopes Machado.

Ainda de acordo com o 

diretor, os acidentes que 
ocorrem nas duas rodo-
vias são atendidos pelas 
equipes de resgate da con-
cessionária em conjunto 
com o Samu. Caso o aten-
dimento tenha vítima que 
demande vaga na rede de 
urgência e emergência do 
município, a concessioná-
ria deve comunicar para a 
Central de Regulação do 
órgão. Na reunião, o Samu 
e a concessionária tam-
bém definiram um crono-
grama de capacitações pa-
ra suas respectivas equipes 
para o próximo mês.

Samu Hortolândia e CCR definem protocolos de atendimento
COMUNICAÇÃO 

Samu e concessionária também definiram cronograma de capacitações das equipes
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RECURSOS

Tramita na Câmara proposta do 
orçamento impositivo para garantir 
execução obrigatória de emendas 
parlamentares; projeto prioriza 
investimentos na saúde pública

Os vereadores de Sumaré 
podem votar neste segundo 
semestre, na volta do reces-
so, uma Proposta de Emen-
da à Lei Orgânica com o in-
tuito de estabelecer o cha-
mado “orçamento imposi-
tivo” na cidade. A propos-
ta, que visa tornar obriga-
tória a execução das emen-
das parlamentares, foi ela-
borada mediante a Emenda 
Constitucional nº 86/2015. 
A título de exemplo, com 
base na LDO (Lei de Dire-
trizes Orçamentárias) de 
R$ 994,3 milhões aprova-
da em segundo turno, cada 
vereador teria direito a des-
tinar R$ 566,6 mil do orça-
mento, que tem, pela pro-
posta, teto de indicação de 
1,2% sobre as receitas.

A Emenda à Lei Orgâni-
ca é assinada pelos verea-
dores Ulisses Gomes, Gil-
son Caverna, Rodrigo Di-
gão, Lucas Agostinho, Ney 

do Gás, João Maioral, Wil-
lian Souza, Rudinei Lobo, 
Tião Correia, Alan Leal e 
Joel Cardozo. Ela propõe 
que as emendas parlamen-
tares ao projeto de lei orça-
mentária anual sejam de 
execução obrigatória.

Segundo o texto, as 
emendas dos vereadores 
serão aprovadas dentro 
do limite de 1,2% da recei-
ta corrente líquida previs-
ta no projeto encaminha-
do pelo Poder Executivo. 
Dessa porcentagem, meta-
de deverá ser destinada a 
ações e serviços públicos 
de saúde.

A execução do montan-
te destinado à saúde, in-
cluindo custeio, será con-
tabilizada para o cumpri-
mento das metas previs-
tas no artigo 198 da Cons-
tituição Federal, que trata 
do Sistema Único de Saú-
de. Tais recursos não po-
derão ser utilizados para 
pagamento de pessoal ou 
encargos sociais.

A emenda estabelece 
ainda que a execução orça-
mentária e financeira das 
programações será obri-
gatória, correspondendo 
a 1,2% da receita corrente 
líquida realizada no exer-
cício anterior. O critério de 
execução das programa-
ções de caráter obrigató-
rio deverá ser equitativo, 

atendendo de forma iguali-
tária e impessoal as emen-
das apresentadas, inde-
pendentemente da autoria.

No entanto, o projeto 
prevê a possibilidade de 
impedimento técnico em 
algumas situações, o que 
será justificado pelo Po-
der Executivo. Em casos 
de impedimentos justifi-

cados, as programações 
orçamentárias não serão 
de execução obrigatória, 
mas a justificativa deve-
rá ser apresentada de for-
ma transparente aos ve-
readores.

A proposta tem como 
base a experiência do or-
çamento impositivo ado-
tado em outras esferas le-

gislativas, como a Câma-
ra dos Deputados e o Se-
nado Federal, que visa dar 
mais transparência ao uso 
dos recursos públicos e ga-
rantir que as emendas par-
lamentares sejam efetiva-
mente aplicadas.

A matéria encontra-se 
em tramitação na Câma-
ra Municipal de Sumaré.

Parlamentares podem indicar até 1,2% do orçamento de Sumaré, diz proposta

Vereadores querem ‘controlar’ R$ 11,9 
milhões do Orçamento em Sumaré

O Fundo Social e Secre-
taria de Inclusão Social 
de Sumaré promoverão 
na próxima segunda-feira 
(31), às 13h30, no Clube Re-
creativo, instalado na ave-
nida Rebouças, 863, a for-
matura do primeiro semes-
tre do Programa de Inclu-
são Produtiva, desenvolvi-
do em parceria com a Or-
ganização da Sociedade Ci-
vil São Judas, e projeto Ofi-
cinas do Bem. Os projetos 
ofertam cursos de capaci-
tação profissional gratui-
tamente. A cerimônia faz 
parte das comemorações 
de 155 anos de Sumaré.

Receberão os certifica-
dos 415 alunos de diversos 
cursos, entre eles, Mode-
lagem Industrial, Crochê, 

Tapetes e Sousplat, Ovo 
de Páscoa, Penteado, Cor-
te de Cabelo, Trança Na-
gô, Ateliê Criativo, Imer-
são Digital, Pacote Office 
2019, Suporte e Manuten-
ção de Computadores, Re-
cepção, Introdução à Ad-
ministração, Introdução à 
Logística, Atendimento ao 
Cliente, Empreendedoris-
mo, Manicure, Barbearia, 
Design de Sobrancelha e 
Panificação Básica.

Os cursos aconteceram 
nos Núcleos do Bem Es-
tar – Ipiranga e do Jardim 
Bom Retiro, OSC São Judas, 
Cras, APAE, entidades, CEU 
(Centro de Esportes e Artes 
Unificado), Centro Admi-
nistrativo de Nova Veneza, 
Nisfram e Vila Soma.

“Esses cursos, totalmen-
te gratuitos, visam oferecer 
novas oportunidades de ge-

Fundo Social promove formatura de 415 alunos em Sumaré

Além de ofertar novos conhecimentos, projeto ensina uma nova profissão aos participantes

DOIS PROJETOS
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As equipes da Diretoria 
de Serviços Urbanos da Pre-
feitura de Nova Odessa es-
tão reconstruindo uma an-
tiga rede de águas pluviais 
(das chuvas) que deságua 
do final da rua Francisco 
Bueno, no Jardim Europa, 
na área verde situada entre 
o bairro e o Jardim Planal-
to. A obra começou na últi-
ma terça-feira (25) e prosse-
gue ao longo dos próximos 
dias. São duas “linhas”, uma 
que recebe as águas da pró-
pria Francisco Bueno e ou-
tra que “desce” da rua Car-
mine Piconi (continuação 
da rua Heitor Penteado).

No local, existem várias 
redes de galerias pluviais 
com tubos de grande diâ-
metro, que recebem as en-
xurradas que “descem” dos 
jardins Europa (incluindo 
vindo da área do Cemité-
rio Municipal), do Jardim 
Planalto e também do Re-
sidencial Mathilde Berzin. 
No entanto, sem a devida 
manutenção, duas dessas 
linhas de tubos se rompe-
ram com o tempo, causan-
do uma erosão no local e a 
perda dos tubos antigos.

Desde a semana anterior, 
já de posse da autorização 
ambiental para a obra emi-
tida pela Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado 
de São Paulo), as equipes da 

Prefeitura vinham fazen-
do a contenção da erosão 
que se formou neste pon-
to, bem como a recompo-
sição do “berço” nivelado 
que receberia a nova tubu-
lação – novamente de gran-
de diâmetro, já atendendo à 
nova “vazão” das águas das 
chuvas no local. Foram uti-
lizados, apenas nesta eta-
pa, mais de 40 caminhões 
de pedras até agora.

Nesta semana, começou 
a instalação dos novos tu-
bos de concreto nas duas li-
nhas, uma de 60 centíme-
tros e outra de 80 centíme-
tros, com o uso de cerca de 
20 peças no total. No en-
tanto, durante o trabalho, 
foi localizada uma antiga 

rede de esgoto rompida da 
Coden Ambiental – cujas 
equipes promoveram ra-
pidamente o conserto, sem 
atrasar o trabalho de ser-
viços urbanos, informou a 
Prefeitura.

“Fomos chamados pe-
los moradores e identifica-
mos essa grande erosão. Em 
mais de 10 anos, nenhum 
gestor havia se atentado pa-
ra esse problema. Identifi-
camos a causa da erosão, 
pedimos o licenciamento 
ambiental à Secretaria de 
Meio Ambiente e estamos 
utilizando tubos que já tí-
nhamos em estoque”, expli-
cou o engenheiro civil e di-
retor de Serviços Urbanos 
da Prefeitura, Luan Vitorelli.

Obra corrige erosão em área verde de Nova Odessa

Obra ocorre após autorização 
ambiental emitida pela Cetesb

DIVULGAÇÃO

ÁGUAS PLUVIAIS
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ração de renda, garantindo 
a todos o acesso a seus di-
reitos e possibilitando que 
se tornem protagonistas de 
suas histórias”, explicou a 
secretária de Inclusão So-
cial, Ana Cléia Meneguetti.

“Os projetos promovem 
uma nova formação às 
pessoas de Sumaré que es-
tão em vulnerabilidade so-
cial, oferecendo uma nova 
oportunidade de recome-
ço e de regressar ao merca-

do de trabalho. É a chance 
da ascensão social e pro-
fissional dos nossos mora-
dores. Olhamos com mui-
to carinho quem mais pre-
cisa de nossa ajuda e bus-
camos acolher essas pes-

soas. É nosso dever fomen-
tar ações que promovam 
a qualificação profissio-
nal, apontando os cami-
nhos para uma nova vida”, 
disse a presidente do Fun-
do Social de Sumaré, Ma-
ra Dalben.

“O projeto, além de ofer-
tar novos conhecimentos 
e ensinar uma nova pro-
fissão aos participantes, é 
uma oportunidade de ge-
ração de renda e de reco-
meço a quem mais preci-
sa. Nossos colaboradores 
do Fundo Social e Inclu-
são Social trabalham efe-
tivamente para acolher as 
pessoas vulneráveis e pro-
porcionar a reinserção na 
comunidade, resgatando a 
dignidade desses morado-
res. Parabéns aos forman-
dos”, disse o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).



01/08: Jardim do Engenho; Jardim Panorama; Parque 
São Rafael.

03/08: Jardim Nova Alvorada; Jardim Daniela.

04/08: Parque São Clemente.

07/08: Jardim Paviotti; Jardim Santa Rita de Cássia.

09/08: Parque Bela Vista; Jardim Said Jorge; Monte Rei 
Aberto (Terras Yucatan); Estância das Águas; Chácaras 
de Recreio Miracatu.

11/08: Jardim Vitória; Casas Popular Nova (Cohab II e III); Ca-
sas Popular Velha; Cidade Jardim; Quinhões Boa Esperança; 
Jardim Guanabara; Jardim Planalto; Jardim Santa Cândida.

CALENDÁRIO DA 1ª QUINZENA DE AGOSTO
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INVESTIGAÇÃO

Empresário de Sumaré desaparece 
e tem carro localizado em Itapira
Dono da loja de roupas Enflor Moda, na Vila Menuzzo, Luiz Carlos Burim, de 
56 anos, não foi encontrado; não havia marcas de violência ou sangue no carro

Empresário Luiz Carlos Burim está desaparecido desde quarta-feira

DIVULGAÇÃO

O empresário sumareen-
se Luiz Carlos Burim, de 56 
anos, está desaparecido há 
três dias e teve seu carro 
encontrado na madrugada 
desta sexta-feira (28) na ci-
dade de Itapira pela Guar-
da Civil Municipal. O veí-
culo, uma Chevrolet Zafi-
ra, foi localizado abando-
nado na rua Antônio Puggi-
na, mas sem nenhum sinal 
de seu dono. 

A Polícia Civil agora faz 
operações na tentativa de 
localizar o empresário de 
Sumaré. Segundo o delega-
do responsável pela investi-
gação, antes de ir para Ita-
pira, onde compraria pro-
dutos para sua loja, Burim 
saiu do Shopping Via Di-
reta, às margens da Rodo-
via Anhanguera, em Ame-
ricana. Investigadores rea-
lizam uma varredura nas 
imagens de câmeras de se-
gurança para acompanhar 
o trajeto do veículo.

Ele é proprietário da loja 
de roupas Enflor Moda, lo-
calizada na Vila Menuzzo, 
em Sumaré, e é conhecido 
na região pelas roupas que 
vende e eventos de moda 
que realiza.

O Centro de Operações e 
Inteligência da GCM cons-
tatou que o carro entrou em 

Paulo Medina e 
Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Itapira na última quarta-
-feira (26) por volta das 14h, 
onde permaneceu.

Segundo informações 
da polícia, até o momento 
não houve pedido de res-
gate de sequestro e nem re-
tirada de dinheiro em con-
ta bancária. A Polícia Civil, 
em conjunto com a GCM, 
trabalha nas investigações 
para encontrar Luiz Carlos.

O delegado da DIG (Dele-
gacia de Investigações Ge-
rais) de Americana, que es-
tá à frente das apurações, 
Lucio Petrocelli afirmou ao 
Tribuna Liberal na noite 

desta sexta-feira (28) que o 
desaparecimento do em-
presário segue misterioso.

“Não temos o motivo (do 
desaparecimento). Infeliz-
mente ainda não há notí-
cias da localização dele. Es-
tamos monitorando todas 
as informações, fazendo 
perícia no veículo, análise 
de câmeras de videomoni-
toramento do último local 
de onde ele estava, estamos 
analisando o trajeto do veí-
culo e analisando os dados 
telefônicos”, afirmou o de-
legado da DIG.

Petrocelli afirmou que 

antes de Burim partir pa-
ra Itapira ele estava em 
um comércio na cidade de 
Americana. 

O delegado explicou que 
o empresário sumareense 
foi para Itapira com a fina-
lidade de adquirir produtos 
para a sua loja e que a fa-
mília sabia da ida dele pa-
ra aquela cidade.

A informação de momen-
to é que não havia marcas 
de violência ou sangue no 
carro. O veículo de Burim foi 
achado nas proximidades de 
um terreno, em uma via pú-
blica, e estava fechado.

O corpo do guarda 
municipal Jonas Eder-
son Bleil, de 41 anos, foi 
sepultado nesta sexta-
-feira (28) no Cemitério 
Parque Hortolândia. Jo-
nas morreu após bater 
com a motocicleta que 
pilotava contra uma pla-
ca de ônibus na Rodo-
via Santos Dumont, por 
volta das 23h30 de quar-
ta-feira (26), em Campi-
nas. Ele trabalhava na 
corporação, em Itu.

A vítima chegou a ser 
levada ao Hospital Dr 

Mário Gatti. Na unida-
de de saúde, o óbito foi 
confirmado. As causas 
do acidente serão apu-
radas pela polícia. 

Não há informações 
sobre como ocorreu a co-
lisão contra a placa. Tam-
bém não há informações 
sobre o envolvimento de 
outros veículos. 

O supervisor da GCM 
de Itu foi até o hospital 
para recolher a arma de 
Jonas. Ele também ficou 
responsável por avisar 
a família do agente. A 
ocorrência foi registra-
da na 2ª Delegacia Sec-
cional de Campinas.

GM que morreu em 
acidente é sepultado

EM HORTOLÂNDIA

Jonas Ederson Bleil foi enterrado em Hortolândia

DIVULGAÇÃO
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A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto de Suma-
ré, deu início em junho ao 
projeto Rodas Empreen-
dedoras, que oferece ofi-
cinas de capacitação para 
a produção de cosméticos 
naturais. Com a participa-
ção de 20 mulheres, o ob-
jetivo é fortalecer o prota-
gonismo feminino, trans-
formar vidas e incentivar 
o empreendedorismo, am-
pliando as oportunidades 
de geração de renda e im-
pulsionando a economia 
local. Na última semana, 
as participantes receberam 
kits contendo mais de 30 
itens para colocar em prá-
tica o conhecimento adqui-
rido nas oficinas e iniciar a 
produção artesanal de seus 
próprios produtos de higie-
ne. Em um próximo encon-
tro, receberão orientações 
adicionais para esclarecer 
dúvidas que possam sur-
gir durante o processo de 
fabricação dos cosméticos. 

As oficinas foram rea-
lizadas no espaço de con-
vivência do Instituto Bem 
Querer e contaram com a 
participação de mulheres 
atendidas pela instituição. 
O programa foi dividido em 
quatro módulos, abordan-
do temas como economia 
criativa, empreendedoris-
mo e gestão, criação de pro-
dutos e design, além de es-

tratégias de exposição, ven-
da, troca e parcerias. 

 Izilda Maria Costa, uma 
das treinadoras do proje-
to, destaca que o Rodas 
Empreendedoras vai além 
da capacitação, buscando 
também o empoderamen-
to e o resgate da autoesti-
ma de mulheres e adoles-
centes em situação vulne-
rável. “Além de proporcio-
nar uma oportunidade de 
renda, o projeto empodera 
as participantes, mostran-
do-lhes que são capazes de 
criar seus próprios produ-
tos e conquistar a indepen-
dência financeira”. 

Uma das beneficiárias, 

Aline Gonçalves da Silva, 
disse que o projeto abrirá 
caminhos para o empreen-
dedorismo em sua vida. 
“Para nós, que precisamos 
cuidar de crianças, adqui-
rir novos conhecimentos e 
começar nosso próprio ne-
gócio em casa é muito bom. 
Além de gerar renda para o 
lar, podemos economizar 
usando os produtos que nós 
mesmas vamos fabricar.” 

 De acordo com um le-
vantamento do Institu-
to Brasileiro de Economia 
da FGV (Fundação Getú-
lio Vargas) divulgado em 
maio, a proporção de lares 
com mulheres ocupando a 

posição de responsável pe-
la família (com a maior re-
muneração no lar), aumen-
tou de 37,5% para 50,9% na 
última década. 

 “Um dos pilares estraté-
gicos da BRK é apoiar o de-
senvolvimento socioeco-
nômico da cidade para au-
mentar a empregabilidade. 
Essa ação não apenas es-
tá alinhada com a respon-
sabilidade social da com-
panhia, mas também com 
uma realidade nacional em 
que a maioria das mulheres 
é chefe de família”, explica 
Thaís Cortina, gerente de 
Comunicação e Sustentabi-
lidade da BRK em Sumaré.

BRK entrega kits a mulheres de Sumaré 
através do ‘Rodas Empreendedoras’

Ação tem a participação de 20 mulheres e visa incentivar 
a geração de renda, além de impulsionar economia local

DIVULGAÇÃO

PROJETO SOCIAL

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Agricultura de 
Monte Mor anunciou o ca-
lendário de agosto para a 
operação de recolhimen-
to de móveis e utensílios 
não utilizados pelos mo-
radores. Além disso, a Se-
cretaria também reforçou 
que as solicitações para a 
coleta de galhos, folhas e 
madeira podem ser feitas 
por telefone ou através do 
Portal do Cidadão, no site 
oficial da Prefeitura.

A operação “Bota Fora” 
ocorrerá nos bairros do 
município das 7h às 16h. O 
caminhão de coleta passa-
rá nas ruas dos bairros es-
pecificados no calendário 
para recolher móveis ve-
lhos, colchões, TVs e uten-

sílios domésticos que não 
estejam sendo utilizados 
pelos moradores.

É importante ficar aten-
to às datas e aos locais que 
serão atendidos, e no dia 
designado para a opera-
ção no bairro, é necessá-
rio depositar os materiais 
na calçada em frente à re-
sidência, de forma organi-
zada para não obstruir a 
passagem dos pedestres. 
Entretanto, a Secretaria 
ressalta que entulhos de 
construções ou reformas 
não serão recolhidos nes-
sa operação.

A Secretaria de Meio 
Ambiente está disponível 
para atender as solicita-
ções de coleta de galhos, 
folhas e madeira pelos se-
guintes contatos: telefo-
ne (19) 3889-1455 e What-
sApp (19) 97413-3753.

Monte Mor divulga 
calendário oficial da 
operação ‘Bota Fora’

MATERIAIS INSERVÍVEIS
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Começou, na cidade de Winni-
peg, no Canadá, o 20° World Po-
lice and Fire Games (Jogos Mun-

diais de Polícia e Bombeiros) e Sumaré 
estará tendo um representante: o atle-
ta já conhecido na cidade por participar 
de diversas competições, Mario Sergio. 

O WPFG 2023, como está sendo co-
nhecido, começou ontem e termina dia 
06 de agosto. A organização tem expec-
tativa para mais de 8 mil atletas dividi-
dos em 55 esportes. Este mundial é rea-
lizado a cada 2 anos em cidades diferen-
tes pelo mundo.

Mario Sergio disputa seu sexto mun-
dial. Teve a oportunidade de subir no pó-
dio 17 vezes, e agora busca a 18ª medalha. 

“Depois do meu último mundial na 
Holanda em 2022, foram praticamente 10 
meses de treinos quase que diariamen-
te e agora chegou a hora de colocar em 
prática o que foi treinado, não vai ser fá-
cil, o nível dos adversários está bem al-
to”, completa o atleta.

Mario é o único atleta que faz parte da 
Segurança Pública na Região Metropoli-
tana de Campinas a participar do mun-
dial este ano, trabalha em Paulínia, mas 
de todas as 19 cidades que fazem parte da 
região é o único a participar. Os agentes 
de segurança pública são todos os Bom-
beiros, Polícia Militar, Polícia Civil, Po-
lícia Federal, Polícia Rodoviária, Guar-
das Municipais e Agentes Penitenciários.

Mario Sergio agradeceu seus patrocina-
dores pelo apoio e ajuda na sua participa-
ção neste mundial: Sicredi, Extra Máqui-
nas, Casa das Embalagens, 28° Batalhão In-
fantaria Mecanizado de Campinas e Wes-
ley Fotógrafo. Boa sorte ao atleta.

Atleta de Sumaré compete 
no Mundial do Canadá Fabrício Benatti

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O grupo A da 2ª divisão do Campeonato Amador de Su-
maré é tido como o “grupo da morte” da competição, e o 
João Paulo Futebol Clube tratou de mostrar em seu primei-
ro jogo que é um dos favoritos ao título. Com elenco reple-
to de grandes nomes do futebol amador, o time do bairro 
João Paulo venceu a sua estreia por 2 a 0 sobre o Torres F.C.

Mesmo com vários desfalques, o Torres F.C. dificultou 
a vida do João Paulo F.C. no primeiro tempo, afinal, con-
tava com jogadores de qualidade do seu lado também. 

Com dois gols de Wellington (Marcelinho) a equipe do 
João Paulo F.C. venceu o jogo no campo do Aclimação. 
Na próxima rodada terá o mando ao seu favor. O jogo se-
rá disputado no Centro Esportivo “Vereador José Pereira” 
às 15h10, contra a equipe do União Três Vilas.

João Paulo F. C. vence na estreia do 
Campeonato Amador de Sumaré 
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Com elenco repleto de grandes nomes, time do bairro João Paulo fez 2 a 0 no adversário

Idade: 29 anos 
Posição: ponta 
esquerda 
Time atual: União 
Amizade 
Time: São Paulo
Times em que jogou: 
Nacional, Unidos 
Conceição, Baxada, 
Elite Nova Veneza e 
União Vila Nova.

Está iniciando es-
sa semana uma nova 
era no que diz respei-
to à mídia sobre fu-
tebol amador. Como 
você visualiza mais 
uma opção para os 
apaixonados torce-
dores e desportistas 
se informar sobre tu-
do que rola no futebol 
amador de Sumaré?

Eu fico muito feliz 
em saber que o futebol 
amador está crescen-
do a cada dia, saber que estamos fazendo parte disso é uma grande 
honra, nós jogadores amadores também merecemos algum reconhe-
cimento na cidade, no bairro que moramos, então espero que cresça 
ainda mais e que a cada dia possa se tornar algo mais frequente e que 
isso traga mais pessoas ao amador.

Quais são as principais diferenças entre o futebol amador e 
o profissional de São Paulo?

Pra mim a maior diferença sempre será as condições dos jogos, na 
maioria dos jogos amadores não temos uma estrutura adequada pa-
ra poder jogar, como uma ambulância nos jogos caso necessite, a se-
gurança, e para nós isso é um lazer poder disputar algumas competi-
ções aos finais de semana.

E o que faz os clubes amadores serem tão qualificados em 
gestão?

Para chegarem a esse nível acho que primeiramente quem estiver 
à frente precisa amar fazer isso, pois necessita de tempo para correr 
atrás de muitas coisas, patrocínio, jogadores, conhecimento, e com o 
tempo vai adquirindo essa qualificação e conhecimento.

Quais são as condições para um diretor ter o Fabricio em 
sua equipe?

Eu nunca joguei por dinheiro e não faço questão disso, todos os times 
que passei até hoje, foram porque gostei do time, ambiente e a visão do 
futuro, então pra mim entrar em algum time sempre vai ser porque eu 
me identifiquei com o clube, com as pessoas, e com o projeto do time. 

O financeiro também é determinante em competições de 
menor porte?

Como disse anteriormente, nunca joguei por isso, mas é claro que 
isso ajuda e motiva muitas pessoas a jogarem, tem pessoas que ti-
ram suas rendas dos amadores, então sempre será de grande ajuda 
para maioria.

Atualmente, é comum um atleta fazer o compromisso de jogar por 
quatro, cinco, e às vezes até seis equipes em campeonatos paralelos. 
Muitos dirigentes e torcedores consideram esta atitude antiética pelo 
fato de que o atleta não irá conseguir participar de todos os jogos da equi-
pe que o contratou. Você concorda com esses dirigentes e torcedores?

Também não gosto dessas de um jogador jogar por vários times em 
campeonatos, pois ele não irá render 100% nos jogos, tendo em vista 
também a questão física. Lesões, tenho vários amigos que fazem is-
so, alguns fazem por questões financeiras, outros porque gostam, po-
rém creio que quando isso ocorre você não está focado 100% em um 
time. Então, às vezes, acaba prejudicando o time e o próprio atleta.

Qual o melhor dirigente de futebol amador que você já tra-
balhou?

Já trabalhei com alguns caras muito bons, falar só de um seria difí-
cil, porém Dito do Nacional foi um cara que aprendi muita coisa quan-
do comecei, foi ele que abriu as portas pra mim e me ensinou muitas 
coisas, o Alan é o atual do time em que eu jogo e ele é cara sensacional 
dedicado e ama o futebol e ele faz de tudo pelo clube, então ele consi-
dero como um pai também que me ensina muita coisa e sou feliz por 
estar no mesmo time que ele em busca de mais um título.

Qual o melhor treinador e o melhor atleta do futebol amador?
Nesse caso fico com Alan do União, foi com ele que fomos campeões 

amadores em 2018, então ele merece e é um cara que respeito muito 
e admiro, pois está sempre buscando conhecimento.

E o melhor atleta que já joguei junto amigo e irmão que levo pra vi-
da é o Danilo volante do Baxada, é um cara não muito conhecido, po-
rém dedicado demais dentro e fora de campo, um cara que veste a ca-
misa e corre pelo time onde estiver.

Se Fabrício fosse treinador, qual seria a seleção atual do fu-
tebol amador formada por ele? 

Minha seleção atual seria a que estou defendendo hoje, e também 
teria vários outros grandes jogadores que iriam nos ajudar nessa ca-
minhada, no amador temos excelentes jogadores que iriam elevar ain-
da mais nossa qualidade. 

Você tem alguma rivalidade pessoal com algum atleta?
Graças a Deus não tenho, pelo contrário, o futebol me proporcio-

nou amizades verdadeiras na minha vida, tenho amigos que considero 
irmãos dentro e fora dos campos, acho que o futebol tem que ser isso. 

Em qual clube você mais gostou de jogar?
Em todos os times que passei sempre fui bem recebido, por todos 

que joguei sempre tive e tenho uma admiração por eles, então todos os 
times eu gostei, mas você sempre fica marcado quando ganha títulos e 
desses levo sempre com carinho o Nacional, Baixada e União Amizade.

E qual camisa você pode afirmar que nunca mais irá vestir?
Felizmente hoje posso dizer que voltaria a vestir todas que já jo-

guei, não tem um time que eu não jogaria novamente, pois por todos 
que passei aprendi muitas coisas e sou grato a cada um.

Por quê?
Pela experiência que cada um já viveu, temos excelentes atletas, 

ex-profissionais que jogam também, então a experiência deles ajuda 
aqueles que estão chegando agora, eles enxergam um futebol dife-
rente da garotada que está começando hoje.

ENTREVISTA DA SEMANA



De accordo com o projecto constante do memorial 
da Repartição de Águas e Esgotos, devidamente 
approvado pelo Conselho Consultivo, foram rea-

lisadas entre 1.de Fevereiro e 3 de Junho, obras destinadas 
ao abastecimento de água para a sede do importante Dis-
tricto de Rebouças. Com algumas alterações havidas no 
projecto, e que occasionaram a execução de serviços não 
previstos, essas obras ultrapassaram do orçado, que era 
de Rs.92:220$200 e attingiram um total de Rs.103:155#650.

Para esse abastecimento foi aproveitada a captação já 
executada pelo Snr. Marcello Pedroni, que produz, em 
média, um volume de 5,7 lts. Por segundo, de água de op-
tima qualidade. Os poços de captação e uma área conve-
niente de terreno circum-visinho foram adquiridos por 
esta Prefeitura por Rs. 20:000$000.

As installações complementares do serviço de abas-
tecimento consta do seguinte: a) um grupo de bomba-
-motor, para recalque, abrigado em uma casinha cons-
truída junto a um dos poços; b) uma linha de recalque, 
em tubos de ferro fundido, com 640 metros de extensão; 
c) um reservatório cylindrico, com capacidade para 56 
metros cúbicos; d) uma linha adductora por gravidade 
para 560 metros de extensão; uma rede de distribuição 
com ligações em 175 predios; f) uma linha de transmis-
são de energia electrica, com 1.200 metros de extensão, 
desde a sede do Districto até a casa da bomba.

A execução desse importantíssimo melhoramento pa-
ra o adeantado bairro de Rebouças, tinha sido prevista 
apenas com a contribuição de Rs. 20:000$000 por parte 
da Prefeitura, cabendo o restante a ser coberto por meio 
de um empréstimo operado no próprio districto, plano 
esse que, posteriormente, dada a diminuta contribuição 
verificada, teve de ser modificado, passando a despesa 
total a cargo desta Prefeitura, com approvação do Con-
selho Consultivo, em seu Parecer n.50, de 6 de Outubro.

FINANCIAMENTO E CONCESSÕES
Fora previsto que o serviço seria executado, mediante 

20:000$000 de contribuição da Prefeitura Municipal e o res-
tante por empréstimo feito em Rebouças. Verificado, en-
tretanto, que a parcella arrecadada desta forma fora mui-
to diminuta, foi resolvida conforme parecer do Conselho 
Consultivo n.50, de 6 de outubro de 1934, a devolução das 

quotas arrecadadas, ficando o desembolbo do capital todo 
a cargo da Prefeitura Municipal. Pelas concessões de pas-
sagem da linha adductora, foi concedido isenção de taxa de 
água por 30 annos, conforme escripturas lavradas nas no-
tas do 2º. Tabellião desta cidade em 8/1/34, aos snrs. Tran-
quillo Menuzzo, Marcello Pedroni e José Maria Miranda. 

Os serviços foram iniciados a 1º. De Fevereiro, tendo 
sido terminados em 3 de junho. Durante todo o anno fin-
do funccionaram em perfeitas condições, com conten-
tamento geral da população altamente beneficiada por 
tão notável melhoramento.

MOVIMENTO DEMOGRAPHICO
Natalidade
No anno de 1934, verificaram-se no Município 
- No Districto de Rebouças – 250

SEPULTAMENTOS
Os sepultamentos realisados nos diversos Cemitérios 

do Município durante o ano de 1934 foram em numero 
de 2.095, verificando-se que dos fallecidos muitos foram 
sepultados em Cemitérios de outras localidades.

Esses 2.095 sepultamentos foram assim distribuídos:
- Em Rebouças – 73

ESTRADAS DE RODAGEM
Estrada Rebouças-Estrada Estadoal
Esta ligação, de grande importância para Rebouças, foi 

muito melhorada para o ano findo, tendo sido apedregu-
lhado o trecho final em rampa, de cerca de 800 metros, 
junto à Estrada Estadoal. (...)

MELHORAMENTOS
Estr.Limeira/Rebouças: 1:433$500
Rebouças/Nova Odessa: 87$000

CONSTRUÇÕES DE PRÉDIOS EM 1934
Bairros – Rebouças : 2

INDUSTRIA CERAMICA
Quadro Estatístico das Olarias Existentes 
- Giacomo Veronette & Irmãos – Nova Veneza- J.Paulino
- Viúva Biancalana – Rebouças

V FALECIMENTOS V

DE 20 A 26 DE JULHO DE 2023

DIA 20 DE JULHO DE 2023

Eva Martins Pinto, 70 anos
Ana Célia Mendes da Silva, 68 anos

Terezinha Costa Santos, 84 anos
Benedito Moreno Pinto, 82 anos

DIA 21 DE JULHO DE 2023

Isaura Luiza Matias Filhinho, 70 anos
Josefa Soares da Silva, 63 anos

Diolindo Matos de Carvalho, 76 anos
Roberto Aparecido de Oliveira, 60 anos

Cremildo Aparecido Ferraz, 52 anos

DIA 22 DE JULHO DE 2023

Tsya Akama N. Mura, 94 anos
Maria Denize de Jesus Lopes, 60 anos

DIA 23 DE JULHO DE 2023

Paulo Roberto da Cruz, 68 anos
Aparecido Evaristo, 79 anos

Kaique Moreira Marques, 15 anos
José Duarte, 75 anos

Ouvídio Pereira, 79 anos
Mário Sérgio Dornelles Zanhoto, 66 anos

DIA 24 DE JULHO DE 2023

Alessandro Aparecido da Silva, 45 anos
Jorge Vieira, 74 anos

Odete de Oliveira, 65 anos
Janete Teixeira Crepaldi, 59 anos

Derci Oliveira dos Santos, 78 anos
Maylla Victória Dias Marino, 0 anos

DIA 25 DE JULHO DE 2023

Maria das Dores de Jesus, 49 anos
Pedro Vando Nogueira, 81 anos

Valdeci Ferreira da Silva Cargóci, 62 anos
Raimundo Zenon Oliveira, 71 anos

DIA 26 DE JULHO DE 2023

Luiz Gonzaga da Silva, 65 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Rebouças em 1934

ABASTECIMENTO DE REBOUÇAS

Atílio Foffano Marcelo Pedroni
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FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ

Temos um acervo de aproximadamente 250.000 e 
documentos e 150.000 fotos. Se tiver interesse em 

preservar as fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória. Estudantes, professores, 

pesquisadores e população em geral são sempre 
bem-vindos. A Associação Pró-Memória é uma entidade 

particular, sem fins lucrativos. Se você quiser 
ajudá-la a se manter ou ampliar suas atividades, torne-se 
um sócio. Custa R$ 30,00 por mês. Por conta disso, você 
recebe todas as publicações semanais da Pró-Memória.

Praça da República, nº 102, Centro, Sumaré/SP
F: (19) 3803-3016 - promemoriasumare@gmail.com

Associação Pró-Memória
de Sumaré

Do Relatório da Prefeitura Municipal de Campinas, de 1936, conseguimos extrair os dados que 
se seguem, relativamente à situação do distrito de Rebouças. Trata-se de um excelente trabalho 
informativo, elaborado pela Municipalidade campineira, comandada pelo Prefeito José Pires 

Netto.Tem 258 páginas e faz parte do acervo da Associação Pró Memória de Sumaré.

- Paulino Biancalana – Rebouças
- Felício Pinelli & Irmão – Estação de Jacuba
- Atílio Foffano – Rebouças

RELAÇÃO DE BOMBAS DE GAZOLINA EXISTENTES 
- França & Foffano – 4ª. Travessa, 1
- Pedro Consulin – Rua 7 de Setembro
- Luiz José Duarte – Rua 7 de Setembro, 17
- Alberto Rodolpho & Irmão – Estrada de Limeira

MOVIMENTO MÉDIO DIÁRIO DE VEHICULOS

Estr. Limeira/Rebouças 2.137 autos
 1.982 carroças
 3.172 cabriolet
 7.291 total
 101 média diária

Rebouças/Monte Mor 2.066 autos
 975 carroças
 2.939 cabriolet
 5.980 total
 83 média diária

Rebouças/Nova Odessa 1.469 autos
 916 carroças
 926 cabriolet
 3.311 total
 46 média diária
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HOTEL MÁXIMO BIONDO

SOLENIDADE DO CENTENÁRIO

CLUBE DE ASTRONOMIA DE SUMARÉ

FRANCISCO CLEMENTE

SUMARÉ – VISTA AÉREA

O Hotel Máximo Biondo localizava-se na Praça da República 
n.134. Ficava ao lado do Bar Avenida. Foi praticamente o primeiro 

estabelecimento do gênero na cidade. Era um ponto de grande 
concentração da população em finais de semana (com os “footings” da 
juventude no jardim) e em épocas da comemoração. Como essa da foto, 
em 1962, durante o Campeonato Mundial de Futebol do Chile, quando 

ainda não existia transmissão direta dos jogos pela TV. Um serviço 
de som concentrava a população na frente do estabelecimento, que 

acompanhava e comemorava o resultado dos jogos.

A Escola “José Maria Matosinho”, de Campinas foi convidada a se 
apresentar nas solenidades do Centenário de Sumaré apenas por um 

motivo: o nome do seu patrono. José Maria Matosinho foi uma das 
pessoas mais ilustres de Sumaré. Representou o distrito na Câmara 

Municipal de Campinas, onde foi reeleito como um dos mais brilhantes 
edis. Depois, candidatou-se a Prefeito de Campinas. Não foi eleito, mas 
foi convidado para ser Secretário de Finanças daquela municipalidade. 

Em Sumaré, José Maria Matosinho foi homenageado com o nome do 
Plenário da Câmara Municipal. Em Campinas, com a escola da foto. 

Uma entidade de Sumaré, hoje extinta, que marcou 
muito sua presença na comunidade foi o Clube de Astronomia 

de Sumaré (CAS). A foto nos mostra algumas das pessoas de sua 
diretoria, em evento promovido na Praça da República. Foi na década 

de 1980. Estão na foto: Ema Regina Bianchi, José Geraldo Zaparolli, 
Omar Silva, José Ricardo Dieb Maluf (presidente) e (...) . Ao fundo, 

o prédio da antiga Delegacia de Polícia e Ciretran.

Francisco Clemente, 
o “Chico”, é um 
antigo morador de 
morador que dedicou 
boa parte de sua 
vida ao comércio, 
no Armazém de 
Secos e Molhados da 
família Franceschini 
(o primeiro prédio 
da Av. Julia de 
Vasconcellos 
Bufarah, em frente à 
estação). Nesta foto 
do início dos anos 
1950, Chico está com 
os menores Nivaldo 
Franceschini 
e Valdemar 
Franceschini 
(filhos de Valdemar 
Franceschini) e 
Edgar Matosinho 
(filho de José Maria 
Matosinho).

Vista aérea do centro de Sumaré, em foto tirada provavelmente 
no final da década de 1960. O centro da Praça da República ainda 
tinha a Fonte Luminosa, construída pelo ex-prefeito José Miranda 
(1963-1966). No início da praça, confrontando com a linha férrea, 

ainda se vê o antigo depósito da Cia. Paulista de Estradas de Ferro. 
Após a linha férrea, no alto da foto, o vazio completo: ainda 
não existiam os loteamentos atuais (Primavera, Vila Valle).

MARIA AUGUSTA CECCERE
1968 foi 
um ano 

importante 
na vida da 

sumareense 
Maria 

Augusta 
Ceccere, que 
está à direita 

nesta foto: ela 
foi eleita Miss 

Campinas. 
Neste 

registro está 
acompanhada 

de Alcina 
Yanssen, num 

dos eventos 
promovidos 

pela comissão 
de festejos do 

Centenário 
para escolher 

a Miss 
Centenário de 

Sumaré.



O Restaurante Verso & Prosa, do Chefe China San, co-
memorou 8 anos de existência com uma grande festi-
vidade no último dia 22. O evento contou com 10 apre-
sentações musicais, entre elas: Angelo Maximo e Gio-
vani, Jaqueline Amorim e Tom Barbosa. “Chefe China 
San agradece a cada um dos presentes nesses 8 anos de 
história, nossa família se sente honrada em servir a sua! 
Família Verso & Prosa! 08 anos de luta e muito amor!”.

Até dia 29 de julho acon-
tece em Joinville o 40° Fes-
tival de Dança – Emoções, 
e Sumaré está representada 
pela Attitud Escola de Dan-
ça com 3 coreografias:  “Só 
mais uma vez”, conjunto de 
jazz do Helio Querino, on-
de se fala sobre saudades; 
“Meus acordes” e “Trrans-
tornos”, ambas do coreo-
grafo Higor Yan. 

Fundada em 2020, a At-
titud Escola de Dança vai 
além do ensino da técnica. 
“Buscamos o desenvolvi-
mento da criatividade, in-
terpretação cênica, do senso 
crítico artístico e compor-
tamental de nossos alunos. 
Nossa missão é ensinar a ar-

te do movimento, em suas 
diversas modalidades, com 
qualidade, seriedade e pro-
fissionalismo, contudo em 
um ambiente harmônico, 
alegre e descontraído. Bus-
camos a superação dos limi-
tes dos nossos alunos, não 
pela rigidez, mas sim atra-
vés do incentivo e paixão 
pela arte da dança, acredi-
tando que cada aluno é úni-
co, com qualidades e neces-
sidades. Em respeito a es-
te valor, buscamos o desen-
volvimento individual den-
tro do coletivo, e através de 
uma metodologia própria 
conduzimos a evolução de 
cada aluno em sala de aula 
e palco”, afirmou a escola.

BIOGRAFIA

No competitivo mun-
do da arte e do entrete-
nimento, a presença das 
mulheres em posições de 
liderança tem se desta-
cado cada vez mais. Um 
exemplo inspirador é Ali-
ne Pires, uma mulher vi-
sionária que alcançou o 
posto de diretora-execu-
tiva na gigante produtora 
Like do Brasil. Neste ano, 
a empresa foi agraciada 
com o cobiçado prêmio 
de melhor produtora da 
RMC (Região Metropoli-
tana de Campinas), desta-
cando-se como um verda-
deiro sucesso no mercado.

A trajetória de Ali-
ne Pires é um testemu-
nho de perseverança e 
inocência. Ao longo dos 
anos, ela desenvolveu 
uma carreira sólida na 
indústria do entreteni-
mento, enfrentando de-
safios e superando obstá-
culos com um sorriso no 
rosto e muita elegância. 
Sua jornada rumo ao su-
cesso é um exemplo ins-
pirador para mulheres 
que desejam prosperar 
no campo do empreen-
dedorismo e da arte.

Como diretora-execu-
tiva da Like do Brasil, Ali-
ne desfrutou de um papel 
fundamental na tomada 
de decisões estratégicas 
da empresa. Seu olhar 

Aline Pires, mulher empreendedora no mundo 
da arte e diretora-executiva da Like do Brasil

Companhia de Dança 
de Sumaré participa 

do 40º Festival de 
Dança de Joinville

Cultura em Foco
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Regado de churrasco e cerveja 
gelada, Chefe China San realiza 
evento de primor e uma grande 
festividade. Almoço teve 
cardápio variado, comemoração 
e encontro de família

FOTOS: DIVULGAÇÃO

inovador e capacidade de 
liderança têm sido cruciais 
para posicionar a produto-
ra em um lugar de destaque 
no mercado. Aline acredi-
ta firmemente no poder da 
criatividade e da colabora-
ção para alcançar o sucesso, 
e isso se reflete no trabalho 
da empresa.

Uma das características 
marcantes de Aline Pires é 
sua habilidade em equili-
brar com maestria suas res-
ponsabilidades profissio-
nais com seu papel como 

mãe. Ela demonstra que é 
possível conciliar uma car-
reira desafiadora com a ma-
ternidade, servindo como 
um exemplo inspirador pa-
ra outras mulheres que bus-
cam fazer o mesmo. Sua de-
dicação à família e ao traba-
lho é uma prova de sua for-
ça de vontade e resiliência.

Além de suas influências 
profissionais, Aline tam-
bém é uma influenciadora 
nas redes sociais, cativan-
do um público de mais de 
100 mil seguidores. Sua pre-

sença online não se limita 
apenas a questões relacio-
nadas ao mundo do entrete-
nimento, mas também ins-
pira outras mulheres a se-
guir seus sonhos, indepen-
dente das adversidades que 
possam enfrentar.

Aline Pires é uma mulher 
empreendedora que que-
brou barreiras, provando 
que o gênero não deve ser 
uma limitação para con-
quistar posições de desta-
que em um setor historica-
mente dominado por ho-
mens. Seu sucesso na Like 
do Brasil e como mãe exem-
plar é uma prova da impor-
tância de se abrir caminho 
para que mais mulheres al-
cancem posições de lide-
rança no mundo da arte e 
do empreendedorismo.

À medida que mais mu-
lheres assumem papéis de 
liderança na indústria da 
arte, o exemplo de Aline Pi-
res se torna ainda mais rele-
vante, incentivando outras 
a seguirem seus sonhos e 
deixarem sua marca em um 
setor tão diverso e desafia-
dor. Através de sua dedica-
ção, competência e carisma, 
Aline Pires continua a ser 
uma inspiração para mui-
tos, provando que uma mu-
lher empreendedora pode 
alcançar o sucesso e fazer 
história em qualquer cam-
po que escolha.

“Só mais uma 
vez”, coreógrafo 
Helio Querino


